



Entrée au Noviciat à Kinshasa

KINSHASA, République Démocratique du Congo - Trois postulants: frère Désiré BAYIZERE (Burundais), frère Fiston NSENGIYUMVA (Burundais) et frère Jean-Louis LOKONDO (Congolais) ont commencé leur cheminement au Noviciat Notre-Dame du Très Saint Rosaire, le 15 août 2024, en la Solennité de l'Assomption de la Vierge Marie.

Initialement prévu pendant la célébration des Vêpres, le Rite pour demander à Dieu la grâce que le noviciat atteigne son but, a été accompli pendant les Laudes, présidées par le Père David GIAPUNDA Smm, Maître des novices au nom du Supérieur Délégué empêché. Cela, en présence du Père Robert NATUTWANE SMM, Socius, du Frère Théophile MOLEPELIA, Membre de l'équipe de formation et des deux novices Guillaume NDAYIKEZA et Olivier CIZA. En fait, le Père Robert devait être absent aux Vêpres car, après il s'est rendu dans notre Communauté près de l'aéroport pour préparer son voyage pour Kisangani où se tenaient la retraite annuelle et l'Assemblée de la Délégation.

Au moment de l'écoute de la Parole de Dieu, le Père Maître a choisi la lecture de la Première Lettre de Saint-Paul Apôtre au Corinthiens (1Co 1,22-31), comme le suggère le Rituel de la profession religieuse des Missionnaires de la Compagnie de Marie.

Dans son commentaire, le Père disait : « Le texte que nous venons d'écouter, met en lumière un des thèmes fondamentaux qui traversent la doctrine du Père de Montfort, notre Fondateur, à savoir, *la croix avec Jésus Crucifié*. Ce texte n'est pas un texte lointain. Aujourd'hui encore, beaucoup ont besoin de « signes » éclatants pour croire; les autres, la « sagesse », en tant que recherche rationnelle et argumentative. Mais nous les chrétiens, au contraire, nous sommes appelés à rendre présent un Crucifié, un condamné à mort selon la peine capitale réservée aux malfaiteurs de l'époque ». C'est là la provocation évangélique. *La manière dont Dieu a choisi de faire, de sauver le monde, c'est-à-dire la croix, scandalise la logique de la pensée humaine* qui régit notre monde à la recherche de tout sauf Dieu. Nous ne pouvons pas devenir des disciples de Jésus Christ, sans prendre la voie qu'il a choisie, Lui, le Seigneur des seigneurs ; sans changer non seulement notre façon de faire mais aussi notre façon de penser. *Le Christ Jésus a délibérément choisi le scandale de la croix pour que son amour puisse atteindre même les plus petits*. Et d'ajouter, le Père de Montfort dit que, la croix c'est la Sagesse, c'est le Christ. La croix n'est pas abstraite, mais concrète. A travers nos croix que Dieu va nous sauver. A travers nos croix nous pouvons nous purifier, nous pouvons nous connaître que nous sommes fragiles, limités. Les croix nous amènent au Christ, à la Sagesse. Les croix de chaque jour impliquent la mortification qui est la base de la formation montfortaine (cf. Ratio I, 138).

Après ce bref commentaire, le Père Maître a remis ensuite, à chaque novice:

- ❖ Les Œuvres Complètes de saint Louis-Marie Grignon de Montfort, avec ces mots: « Voici les enseignements de saint Louis-Marie, pour accompagner vos pas durant ce temps précieux », invitant ainsi, chacun à approfondir intellectuellement et spirituellement la vie et tous les aspects du message de notre Père Fondateur ;
- ❖ La Bible: appelant chacun à en faire la source de sa vie et la lumière de son cheminement;
- ❖ Le chapelet, à en faire la source d'inspiration des habitudes et attitudes de Marie, notre exemple à suivre et,
- ❖ La petite croix -*Totus Tuus* - qui reproduit la croix de Montfort de Poitiers, pour imiter les voies de Jésus Christ, Sagesse incarnée.

Avant la Bénédiction, les Formateurs ont salué les novices en leur souhaitant un cheminement favorable. Et on a fini avec un chant de louange à Marie.

Noviciat NDTSR